



## PULSO POLÍTICO

**VERSIONES DE LA CUMBRE,  
CUANDO LAS DIFUNDAN**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

Concluyó la Cumbre de Líderes de América del Norte, de cuyos acuerdos se sabrá bien a bien cuando los gobiernos de los presidentes de México, Estados Unidos y Canadá, den a conocer sus versiones y se sepan los planteamientos hechos en los temas de migración, narcotráfico, energía y seguridad, y después de una conferencia de prensa que se prolongó con una respuesta de media hora del mandatario mexicano, a preguntas concretas, como si fuera una mañanera.

Eso impidió que ni su homólogo estadounidense ni el primer ministro canadiense, tuvieran oportunidad de responder a preguntas acerca de lo abordado en las reuniones bilaterales y lo expuesto en la trilateral de ayer, aun cuando Trudeau, que permanecerá hasta hoy en México, tendrá oportunidad de hacerlo si los reporteros plantean sus inquietudes sobre lo abordado en la importante reunión, en que diferendos como en el sector energético o en el caso del maíz transgénico, que EU exporta a nuestro país, y también sobre la recaptura y posible extradición de Ovidio Guzmán.

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

**El hallazgo de documentos personales** del presidente Biden en su oficina de la Casa Blanca, difundido desde Washington, lo tomó por sorpresa durante su breve estancia en México, e interrogado acerca de ello, dijo desconocer de qué se tratan y lamentó que eso haya ocurrido en su ausencia, poco antes de dirigirse al Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México para abordar el Air Force One.

**Lo que prevaleció en todo momento** en los encuentros que los tres mandatarios sostuvieron fueron la cordialidad y subrayar las buenas relaciones que sostienen, a pesar de los diferendos de sobra conocidos, que con frecuencia parecen enturbiar las relaciones entre ellos y sus países.

**Después de que el primer ministro de Canadá,** Justin Trudeau, y su esposa, Shophie Grégoire, reciban la bienvenida oficial en Palacio Nacional y él sostenga una reunión bilateral con el Presidente López Obrador y concluyan esta tarde su visita para participar en la Cumbre, todo en México volverá a la normalidad con los nuevos problemas que aquí se enfrentan.

**Algunos de ellos,** como la nueva, enésima discusión sobre el Plan B de reforma electoral que, por los cambios hechos en el Senado y devuelto el dictamen a la Cámara de Diputados, quedó pendiente para el próximo periodo de sesiones que se inicia el 1 de febrero, o los diferendos en el cumplimiento de acuerdos del T-MEC en el sector energético, y con amenaza de llegar a paneles si no se logran acuerdos.

**Después de la espectacular y sangrienta aprehensión de Ovidio Guzmán,** muchos se preguntan si el Presidente López Obrador volverá a ordenar su liberación, luego de haberla presumido durante la visita de su homólogo de EU.

fcardenas@pulsopolitico.com.mx

Twitter: @MXPulsoPolitico